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                                                                              VERBALE N° 48/2021

SEDUTA DEL 24 SETTEMBRE 2021

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2021 (duemilaventuno) il giorno  (ventiquattro) del mese di Settembre, la Commissione 5 è

convocata in modalità telematica, a norma di quanto espressamente previsto dalla Legge n. 27/2020,

alle ore 12.00 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Approvazione verbali sedute precedenti;

� Esame ed espressione di parere Risoluzione 904/19 oggetto: sport e disabilità;

� Esame ed espressione di parere Mozione 876/21 oggetto: una targa per il tumulto dei 

Ciompi;

� Varie ed eventuali.

Alle ore 12.00 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Roberto De Blasi, Stefano Di Puccio, Barba-

ra Felleca, Antonio Montelatici, Francesco Pastorelli, Mirco Rufilli, Luca Santarelli.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

e apre la seduta alle ore 12.10 essendo presente il numero legale.

Alle ore 12.12 si collega il Cons. Fratini.

Alle ore 12.14 si collega il Cons. Draghi.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

Il Presidente Giorgetti saluta i presenti e ringrazia i commissari per la presenza quindi passa 

all’illustrazione dell’ordine dei lavori odierno facendo una chiosa sui due argomenti trattati dagli 

atti in esame al termine del quale passa la parola al Cons. De Blasi, proponente della Risoluzione 
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904/19 “sport e disabilità”, che inizia il proprio intervento ricordando che l’atto in questione sia di 

fatto già stato esaminato in una seduta precedente della Commissione 5, quindi produce un cappello

sull’importanza dello sport per le persone affette da disabilità motoria o psichica e su quanto la 

Regione Toscana stia facendo per gli impianti destinati allo svolgimento dell’attività sportiva di 

detti atleti portando a campione l’impianto “Borgonovo” di Figline Valdarno, impianto voluto dalla 

Regione dove trova posto un campo da tennis destinato appunto agli allenamenti degli atleti 

disabili, proprio per questo motivo la Risoluzione chiede di migliorare la struttura rendendola più 

consona alle necessità degli atleti.

Il Presidente Giorgetti sostanzialmente condivide quanto richiesto dall’atto sostenendo che tutti gli 

impianti sportivi dovrebbero avere al possibilità di essere fruiti sia dagli atleti normo dotati che 

dagli atleti diversamente dotati integrandoli con strutture idonee allo svolgimento delle attività di 

qualsiasi atleta sollevando al contempo alcune perplessità per un eventuale copertura dell’impianto 

in questione concludendo il proprio intervento ricordando lo stanziamento economico messo a 

disposizione dalla Regione Toscana alle società che ne facciano richiesta.

Il Cons. Pastorelli condivide quanto espresso dal Presidente chiedendo al proponente un 

approfondimento di informazioni tecnico urbanistica sull’impianto in oggetto di discussione.

Riprende la parola il Presidente Giorgetti per proporre un integrazione al proponente della 

Risoluzione.

La Cons. Felleca ricorda che molti degli impianti sportivi della regione hanno già l’accessibilità per 

i disabili e sono riconoscibili dalla targa esposta fuori dall’impianto con la dicitura “sporthabile” 

quindi ricorda che il progetto “sporthabile”, voluto dal CIP Toscana grazie ad un contributo del 

CONI e della Regione Toscana, che amplia un normale impianto sportivo in un centro d'eccellenza 

dello sport per disabili, perfettamente accessibile e con personale qualificato e dove si possa 

realizzare una perfetta integrazione, la Consigliera conclude il proprio intervento con alcune 

considerazioni in merito alla copertura dei campi sportivi e di chi né beneficerà.

Il Cons. De Blasi ringrazia la Cons. Felleca per l’intervento rispondendo ad alcune perplessità 

sollevate dalla commissaria quindi prosegue chiedendo al Presidente Giorgetti la possibilità di 

mettere in votazione la Risoluzione 904/19 completa di integrazione.

Il Presidente ringrazia il proponente quindi procede alla votazione dell’atto e la Commissione si 

esprime come segue:

Risoluzione 904/19 oggetto: sport e disabilità;

Esito: Parere favorevole di tutti i presenti con emendamenti accolti dal proponente.
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Voti  favorevoli  n.10:  Giorgetti,  Bussolin,  De  Blasi,  Di  Puccio,  Draghi,  Felleca,  Fratini,

Pastorelli, Rufilli, Santarelli.

Assenti: Bundu e Montelatici.

Di seguito il testo emendato:

IL CONSIGLIO COMUNALE

CONSIDERATO CHE 

La Legge regionale 18 ottobre 2017, n. 60 “Disposizioni generali sui diritti e le politiche

per le persone con disabilità” ugualmente prevede come la Regione “promuove l’accessibilità

alle persone con disabilità  di impianti sportivi,  di  stadi,  piscine e ogni altra struttura nella

quale  vengano  effettuate  attività 	di  carattere  sportivo  e  ludico  motorio  ricreativo,  anche

incentivando  lo  sviluppo  del  progetto  regionale  SportHabile  del  Comitato  italiano

paraolimpico (CIP) Toscana, .inalizzato alla creazione di centri diffusi nel territorio regionale

per la pratica sportiva delle persone con disabilità, nonché di ulteriori progetti speci.ici con le

medesime .inalità realizzati dai soggetti di cui all’articolo 1, comma 4, della legge regionale 27

febbraio 2015, n. 21 (Promozione della cultura e della pratica delle attività sportive e ludico-

motorie-ricreative e modalità di af.idamento degli impianti sportivi)”.

E’  evidente  come  parole  quali  “accessibilità”  e  la  successiva  “attività”  (da  effettuarsi)

presuppongono non solo l’assenza – negativa – di barriere, ma anche la creazione – positiva-

di condizioni af.inché l’attività possa essere svolta, anche in parametrazione con la condizione

dei disabili. E’ quindi necessario che un campo di tennis possa essere fruibile senza rischio di

malori, in estate, o altre conseguenze. Il che impone una copertura dello stesso. 

Se purtroppo la IV Conferenza Regionale sui diritti delle persone con disabilità, del 2019,  non

approfondisce eccessivamente questo tema, si tratta invece di un punto fondamentale per il

benessere delle persone. 

Nel 2013 – per l’esattezza, il 19 ottobre, se vogliamo identi.icare la data di nascita

con  quella  di  “inaugurazione”  al  pubblico  –  venne  aperto  il  centro  sportivo  “Stefano

Borgonovo”  a  Figline-  Incisa.  Parte  del  .inanziamento  a  quella  che  è  stata  una

“ristrutturazione”,  con   eliminazione  di  barriere  architettoniche,  è  stato  devoluto  dalla

Regione Toscana nell’ambito di risorse speci.icamente destinate.

Per la gestione, era stata individuata - dal Comune di Incisa, ed attraverso un bando pubblico -

la Asd Fun Tennis, associazione nata per coinvolgere le persone disabili nello sport.  Fra le

attività del centro, quella del gioco del tennis su sedie a rotelle in modo totalmente gratuito

con la possibilità di usufruire delle apposite attrezzature.
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E’ stata recentemente segnalata la dif.icoltà per alcuni giocatori di prendere parte alle attività

tennistiche  nella  stagione  estiva,  a  causa  del  forte  sole  e  del  caldo.  Problemi  di  uguale

momento ma inversa origine esistenti in inverno. 

Il  rapporto dell’Osservatorio Sociale Regionale  sulla  disabilità  del  2016 indicava già

come “Lo sport rappresenta quindi un importante elemento socializzante ed integrante nel

percorso di vita e riabilitativo di una persona con disabilità, oltre che un valido strumento per

il miglioramento del benessere,  che non riguarda solamente le capacità motorie, ma anche

l’incremento dell’autonomia e dell’indipendenza, l’aumento della sicurezza nei propri mezzi e

nelle  proprie  possibilità.  Da  questi  convincimenti  nasce  la  consapevolezza  che  la  pratica

sportiva delle persone con disabilità debba essere esercitata, stimolata e potenziata.” Che la

direzione sia quella giusta traspare dalle iniziative extra obligatio legis della Regione Toscana,

emerge da una serie di misure ed iniziative ormai risalenti,  quali  SportHabile, un processo

volto  a  favorire  la  pratica  sportiva  tra  le  persone  con  disabilità,  promuovendo  la  cultura

dell’accessibilità delle strutture e strutture che, oltre all’assenza di barriere architettoniche,

presentassero “attrezzature adeguate.”

VISTO CHE 

Data l’assenza della copertura la struttura intitolata a Borgonovo, realizzata anche con

fondi della regione Toscana, non consente al momento l’allenamento degli atleti in condizioni

climatiche avverse. 

CONSIDERATO CHE

i praticanti di Wheelchair e disabili intellettivi che utilizzano la struttura provengono

da  tutta  la  Città  Metropolitana  e  non  solo:  Figline  Incisa  Valdarno,  Rignano  sull'Arno,

Arezzo, San Giovanni Valdarno, Calenzano, Campi Bisenzio, Sesto Fiorentino, Prato, Ru.ina,

Colle  Valdelsa,  San  Piero  a  Sieve,  Londa,  Dicomano,  Vicchio,  Firenze,  Bagno  a  Ripoli,

Reggello e Pontassieve 

INVITA LA REGIONE TOSCANA ED IL SUO ASSESSORE COMPETENTE  

ad attivarsi per promuovere iniziative, per incentivare lo sport nell’area della disabilità,

anche attraverso la copertura del campo da tennis utilizzato anche da disabili presso il Centro

Sportivo “Borgonovo” di Figline Valdarno	da	perseguire	tramite	la	partecipazione	a	bandi

regionali,	nazionali	o	tramite	stanziamento	diretto	di	risorse	del	bilancio	regionale.
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La seduta prosegue con l’esame della Mozione 876/21 “una targa per il tumulto dei Ciompi” quindi 

la parola viene ceduta dal Presidente al proponente, il Cons. Draghi, che inizia con l’illustrazione 

della Mozione ricordando l’importanza del Tumulto dei Ciompi, tumulto di matrice popolare 

avvenuto a Firenze tra il giugno e l'agosto del 1378, ricordando che si tratta di uno dei primi esempi

di protesta per scopi economico-politici della storia europea. 

Alle ore 12.38 si collega il Vicepresidente Bussolin.

Passa poi a descrivere l’invito dell’atto in oggetto con la richiesta dell’installazione di una targa, o 

similare, per ricordare detto tumulto magari nella zona della piazza già intitolata alla protesta 

fiorentina.

Alle ore 12.40 si scollega il Cons. Montelatici.

Si apre il momento degli interventi dei Commissari con il Consigliere e Presidente della 

Commissione Toponomastica Mirco Rufilli che inizia il proprio contributo ricordando la nascita 

della Pizza dedicata al Tumulto, nascita comunque postuma alla protesta che si è svolta invece in 

Piazza Signoria sollevando quindi alcune perplessità su di un eventuale installazione di una targa in 

un luogo dove storicamente non è avvenuto il tumulto.

Il Cons. Fratini ringrazia il Cons. Draghi per la presentazione della Mozione che gli consente di 

ricordare uno tra i periodi più importanti della storia di Firenze ritenendo che possa essere 

opportuno intraprendere un percorso per far conoscere alla popolazione gli avvenimenti più 

importanti della storia di Firenze quindi continua con un inciso sulla nascita del movimento dei 

Ciompi, la fascia più umile della cittadinanza, che considera il primo sciopero organizzato della 

storia italiana.

La Cons. Felleca esprime alcune considerazioni sulla nascita del tumulto ricordando che detta 

protesta è stata resa importante nel ‘900 con i movimenti marxisti facendola passare come il primo 

atto di lotta sociale.

Il Presidente Giorgetti ringrazia i commissari per lo spessore storico e sociale degli interventi 

passando poi alla votazione dell’atto come segue:

Mozione 876/21 oggetto: una targa per il tumulto dei Ciompi;

Esito: Parere contrario

Voti favorevoli n.2: Bussolin, Draghi

Voti contrari n.7: Giorgetti, Di Puccio, Felleca, Fratini, Pastorelli, Rufilli Santarelli.

Astenuti n.1: De Blasi
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Assenti: Bundu e Montelatici

La seduta si conclude definitivamente alle ore 13.15.

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 21 Ottobre 2021

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


